

REPUBLIQUE FRANÇAISE
DEPARTEMENT DU RHONE



EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS
DU CONSEIL MUNICIPAL

(Direction des Assemblées)

2015/1049

Dénomination d'un espace public : "square Jean-Baptiste Guillot fils" à Lyon 3e

Direction Déplacements Urbains

Rapporteur : M. GIORDANO Alain

SEANCE DU 27 AVRIL 2015

COMPTE RENDU AFFICHE LE : 29 AVRIL 2015

DATE DE CONVOCATION DU CONSEIL MUNICIPAL : 20 AVRIL 2015

NOMBRE DE CONSEILLERS MUNICIPAUX EN EXERCICE AU JOUR DE LA
SEANCE : 73

RECU AU CONTRÔLE DE LEGALITE LE : 29 AVRIL 2015

PRESIDENT : M. COLLOMB Gérard

SECRETAIRE ELU : Mme HAJRI Mina

PRESENTS : M. COLLOMB, M. KEPENEKIAN, Mme BRUGNERA, M. SECHERESSE, Mme AIT MATEN, M. BRUMM, Mme GAY, M. CORAZZOL, Mme BOUZERDA, M. GIORDANO, Mme CONDEMINI, M. CLAISSE, Mme DOGNIN-SAUZE, M. DURAND, Mme REYNAUD, M. LE FAOU, Mme RIVOIRE, Mme RABATEL, M. CUCHERAT, Mme BESSON, M. GRABER, Mme FRIH, M. DAVID, Mme NACHURY, M. FENECH, Mme LEVY, M. BLACHE, Mme BALAS, M. LAFOND, Mme ROUX de BEZIEUX, Mme SERVIEN, Mme BLEY, M. PHILIP, Mme ROLLAND-VANNINI, M. MALESKI, M. KISMOUNE, Mme PICOT, M. BRAILLARD, Mme BERRA, M. BERAT, M. TOURAINI, M. COULON, Mme FONDEUR, Mme BURILLON, M. PELAEZ, M. LEVY, Mme HOBERT, Mme FAURIE-GAUTHIER, M. RUDIGOZ, Mme MANOUKIAN, M. JULIEN-LAFERRIERE, Mme HAJRI, Mme SANGOUARD, M. HAVARD, M. TETE, M. KIMELFELD, Mme PALOMINO, M. GEOURJON, Mme TAZDAIT, M. GUILLAND, Mme de LAVERNEE, M. ROYER, M. BROLIQUIER, Mme BAUGUIL, M. HAMELIN, Mme PERRIN-GILBERT, Mme GRANJON, M. REMY, M. BERNARD, M. BOUDOT, Mme MADELEINE, Mme BAUME

ABSENTS EXCUSES ET DEPÔTS DE POUVOIRS : Mme CHEVALLIER (pouvoir à Mme BAUME)

ABSENTS NON EXCUSES :

2015/1049 - DENOMINATION D'UN ESPACE PUBLIC : "SQUARE JEAN-BAPTISTE GUILLOT FILS" A LYON 3E (DIRECTION DÉPLACEMENTS URBAINS)

Le Conseil Municipal,

Vu le rapport en date du 8 avril 2015 par lequel M. le Maire expose ce qui suit :

Un espace vert a été récemment aménagé à l'angle de l'avenue Lacassagne et de la rue Bara à Lyon 3^e. Il convient de le dénommer.

Après consultation du Conseil de quartier Sans-Souci Dauphiné et en accord avec M. le Maire du 3^e arrondissement, je vous suggère que cet espace vert soit dénommé « square Jean-Baptiste Guillot fils ». Cette proposition est en lien avec le 17^e Congrès Mondial des Sociétés de Roses qui se tiendra à Lyon en mai et juin 2015.

Jean-Baptiste GUILLOT (1827-1893) : pépiniériste lyonnais et créateur de roses

Jean-Baptiste Guillot fils est né à Grenoble en 1827.

Son père s'installe à Lyon en 1834 dans le quartier de la Guillotière et lance son activité de rosiériste sous le nom de « la Terre des Roses ». Jean-Baptiste travaille alors avec son père dans l'affaire familiale.

Il invente en 1849 la greffe par écusson sur collet de semis d'églantier, technique aujourd'hui la plus répandue pour la multiplication des rosiers.

En 1852, Jean-Baptiste Guillot fils quitte son père et crée sa propre entreprise. Il s'installe alors au 33 chemin des Pins, ancien nom de l'avenue Lacassagne. Il crée, en 1867, le premier hybride de thé, qui est un rosier à grandes fleurs, et le nomme « la France ». Puis, en 1875, il crée le premier polyantha, classe de rosier hybride, qu'il nomme « Ma Pâquerette ».

C'est avec sa propre entreprise que Jean-Baptiste Guillot fils crée soixante-neuf variétés de roses qui sont aujourd'hui mondialement connues. Quelques-unes de ces variétés peuvent être citées : « Catherine Mermet », « Etoile de Lyon », « Madame de Watteville », « Horace Vernet », « Madame Falcot ».

En 1884, il s'associe avec son fils Pierre, et ensemble, ils éditent seize nouvelles variétés commercialisées sous le nom de Guillot & Fils.

Au décès de Jean-Baptiste Guillot fils en 1893, Pierre Guillot prend la tête de l'entreprise.

La famille Guillot représente six générations de rosiéristes implantées à Lyon depuis 1829, qui se consacrent à la création, la culture et le commerce de nombreuses variétés de roses.

Vu l'avis du Conseil du 3^e arrondissement ;

Ouï l'avis de la commission Sécurité, Déplacements, Voirie ;

DELIBERE

L'espace vert situé à l'angle de l'avenue Lacassagne et de la rue Bara à Lyon 3^e est dénommé « square Jean-Baptiste Guillot fils ».

(Et ont signé les membres présents)

Pour extrait conforme,

Pour le Maire, l'Adjoint délégué,

J. Y. SECHERESSE